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定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

２０２５（令和７）年２月１４日定例教育委員会が、一宮市役所本庁舎１１階１１０１会

議室に招集された。

１ 定例教育委員会議案案件

第３号議案 ２０２５年度一宮市学校給食方針について 

第４号議案 ２０２５年度一宮市社会教育方針について 

第５号議案 令和７年度教育費当初予算の要求について 

第６号議案 ３月補正予算の要求について 

第７号議案 教職員の人事に関する内申について 

２ 出席委員

高橋教育長 五藤委員 髙橋委員 青山委員 川松委員 武藤委員 吉田委員

３ 欠席委員

無

４ 一宮市教育委員会会議規則第１５条の規定により出席したものの職氏名

森教育部長 平野教育部次長 福田総務課長 尾関学校教育課長 岸上学校給食課長 

白木生涯学習課長

５ 同上規則第１７条の規定により書記として出席したものの職氏名

伊藤総務課専任課長 平山総務課課長補佐 岩田総務課主任

６ 傍聴者

４名

会 議 て ん 末

高橋教育長（午後１時３０分着席、開会を宣言）

ただ今から、２月の定例教育委員会を開催いたします。本日の会議録署名者を吉田委員

と武藤委員のお二人にお願いいたします。それでは、１月の定例教育委員会の会議録が

お手元に渡っていると思いますが、これについて何かございませんか。

各委員

異議ありません。

高橋教育長

ご異議がないようでございますので、１月の定例教育委員会の会議録について承認いた

します。それでは本日の議案の審議に入ります。第３号議案 ２０２５年度一宮市学校

給食方針について、ご説明をお願いします。

岸上学校給食課長 
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第３号議案 ２０２５年度一宮市学校給食方針について、別紙案を添えて教育委員会の

審議に付するものであります。提案理由は、２０２５年度一宮市学校給食方針を定める

ため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願

いいたします。 

高橋教育長 

何かございませんか。 

委員 

給食のメニューは市内全ての学校で同じメニューなのでしょうか。 

岸上学校給食課長 

共同調理場では調理場ごとにメニューは異なり、南部、北部、東浅井と１日ずつずれる

メニューとなっています。単独調理場については、同じ日に同じメニューの給食が作ら

れます。 

委員 

兄弟で違うメニューの給食を食べることはあるのでしょうか。 

岸上学校給食課長 

兄弟が同じ学校の場合は同じメニューですが、小学生、中学生の兄弟の場合、作る調理

場が異なる場合は別のメニューの給食を食べることはあります。 

高橋教育長 

メニューは保護者にお知らせするとともに、ウェブサイトに掲載するなどして事前に分

かるようにしています。 

委員 

業務の民間委託の有無にかかわらず、給食費は市内一律で金額が設定されていますが、

調理場ごとでかかる経費は違うのではないでしょうか。 

岸上学校給食課長 

共同調理場と単独調理場ではメニューが異なるため、食材にかかる費用は異なります。 

森部長 

食材にかかる経費は異なると説明しましたが、保護者から徴収している給食費は食材費

の実費分のみです。委託費は調理場ごとに違いますが、市が負担していますので保護者

負担分には反映していません。 

委員 

１月の給食交歓会の際、牛乳を飲んでいない児童が半分ほどいました。牛乳は毎日メニ

ューに取り入れられていますが、牛乳をなくすことについて今までに議論されたことは

ありますか。

岸上学校給食課長 

牛乳が一番カルシウムを摂取しやすいということもあり、変更の予定はありません。 

森部長 

給食で摂取すべき栄養は決められており、他の栄養は１日の摂取量の３分の１程度のと

ころ、カルシウムについては１日の摂取量の２分の１を給食で摂取する必要があります。

牛乳に代わる食材でこれだけのカルシウムを摂取することが難しいため、違うものに変

えることは現状では難しいです。 

委員 
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物価高で食材費が上がる中、給食は手ごろな価格で提供していただいていてありがたい

のですが、この価格で安全性は保たれているのでしょうか。

岸上学校給食課長 

２０２３年度に給食費の改定を行いましたが、未だ物価高が続いており大変苦労してお

ります。そのような中、栄養教諭が食材の見直しを行うなどして安全性の確保に努めて

おります。

委員 

東浅井給食センターでは卵・乳の除去食を提供しているとのことですが、今後、他の調

理場でも行う予定はありますか。

岸上学校給食課長 

東浅井給食センターにしかアレルギー対応可能な設備がないため、既存の調理場につい

てはアレルギーの原因となる食材を使わない給食で対応しています。現在の調理場にア

レルギー対応可能な設備を作ることは難しいですが、今後、新しい調理場を整備する際

は設備を導入していきたいと考えています。

森部長 

現在もみんなと一緒のものを食べられる機会を提供するために、アレルギー反応が起こ

りやすい食材を除いた給食を週に１回提供しています。

委員 

単独調理場の改善について、学校給食方針に挙がっているものは既に行っているのでし

ょうか。

岸上学校給食課長 

２０２５年度に行う事業のため、予算成立前ではありますが計画を立てながら予算の範

囲内で対応していく予定です。

委員 

アレルギー対応について、今までは一部除去食の場合は医師の書類の提出が不要だった

が、来年度から提出が必要になっています。何か問題があったのでしょうか。

岸上学校給食課長 

子どもたちの命を守るために、２０２３年度に学校給食食物アレルギー対応委員会を立

ち上げました。２０２５年度から、アレルギーのある子については給食を提供するかし

ないかの二者択一とし、自分で除去するといったあいまいな対応にならないよう書類の

提出をお願いしています。

委員 

委託業者の選定方法と日々のコミュニケーションの取り方について教えてください。

岸上学校給食課長 

委託業者の選定方法については、共同調理場はプロポーザル方式、単独調理場は指名競

争入札で決めています。委託業者との情報伝達については、栄養教諭や市で雇用してい

る栄養士が行っています。また、学校給食課も委託業者とは連絡を密に取っており、何

かあればすぐ報告できる体制を整えています。

森部長

栄養教諭や栄養士は、毎日現場に入って事前の打ち合わせや味見等をしています。

高橋教育長
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子どもたちに給食を提供する前には、校長先生などの管理職も検食をしています。

委員 

食品添加物や農薬の量など、基準以下であることは承知していますが、子どもたちの体

にとって負担にならないような優しい給食にしてほしいです。 

岸上学校給食課長 

限られた予算の中で安全安心な給食を提供できるようにしてまいります。

高橋教育長 

  他に何かございませんか。

各委員

賛成いたします。

高橋教育長

全員賛成ですので、第３号議案 ２０２５年度一宮市学校給食方針について原案どおり

可決いたします。続きまして、第４号議案 ２０２５年度一宮市社会教育方針について、

ご説明をお願いします。

白木生涯学習課長 

第４号議案 ２０２５年度一宮市社会教育方針について、別紙案を添えて教育委員会の

審議に付するものであります。提案理由は、２０２５年度一宮市社会教育方針を定める

ため、本案を提出するものです。（別紙案に基づいて説明）よろしくご審議をお願いい

たします。

高橋教育長 

何かございませんか。 

委員 

昨年度からの変更点を教えてください。 

白木生涯学習課長 

「２ 家庭教育」の「（３）学習活動の推進」の「②家庭教育支援事業」の中に、昨年

度は０歳児ママのオンライン交流会がありました。昨年度までは毎月参加者がいました

が、今年度は３回しか開催できておらず、参加者も少ないため削除しました。

また、「７ 社会教育推進体制の充実」の「（２）社会教育委員の研修と調査研究の支

援」の内容を明記しました。これは社会教育審議会の委員から、研修会を一般の人たち

にも案内できないかといった提案があり、委員に様々な研修の情報提供をし、関心のあ

る方に参加していただくことを想定しています。

委員 

「１ 成人教育」の中にＩＣＴの活用に関する講座がありますが、今後さらにニーズが

高まると思います。公共の施設にどのくらいＷｉ－Ｆｉが整備されているのでしょうか。 

白木生涯学習課長 

市役所本庁舎、尾西庁舎、木曽川庁舎等、ほとんどの市の公共施設でＷｉ－Ｆｉが整備

されています。すべての公民館の大会議室にＷｉ－Ｆｉを整備しており、講座でパソコ

ンを使用する際に利用しています。

委員 

今後、紙で資料を配布する講座ではなく、画像やプロジェクタを使った講座なども増え

ると思うので、市民にもＷｉ－Ｆｉが使えることを周知したほうがよいと思います。
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白木生涯学習課長 

公民館にはＷｉ－Ｆｉが利用可能である旨を掲示してあり、登録されている団体にも周

知していますが、市のウェブサイトや申込時のチラシなどには掲載していませんでした

ので、今後の周知の仕方について検討してまいります。

委員

「１ 成人教育」の「（１）学習活動の推進」の「②デジタルスキル習得講座」につい

てですが、今後回数を増やしたり、レベルアップした講座を開催したりはするのですか。

白木生涯学習課長

  デジタルスキル習得講座には、動画編集入門講座と初心者スマホ教室の２つの講座があ

りますが、定員があまり多くありません。定員も１５名のところに７０名ほどの応募が

あり、まだ受けることができていない人もいるため、当面は現状の内容で継続していき

ます。

委員

デジタルスキル習得講座は、どのくらいの内容でしょうか。

森部長

講座は初心者向けのものです。スキルアップするための講座は、民間の有料講座を受け

ていただくよう案内しています。あくまで、デジタルスキルのすそ野を広げるための位

置づけになります。

委員

講座は、パソコン、スマホ、どちらを使うのでしょうか。また、時間はどのくらい行う

のですか

白木生涯学習課長

  基本的にはスマホを使用し、各講座は全３回、１回あたり１時間半で行っています。

委員

「８ 地域学校協働活動の推進」の「（１）地域コーディネーター研修への参加」とあ

りますが、地域コーディネーターとはどのような方が選ばれているのですか。

白木生涯学習課長

  地域コーディネーターという名称で活動している方は一宮市にはいませんが、地域と学

校をつなぐ役割として、学校運営協議会の中にコーディネーターの役割を担っている方

がいます。

森部長

  事業計画の中にある地域コーディネーター研修への参加というのは、愛知県が行ってい

る地域の方々同士や、地域と学校等をつなぐ人材の育成を目指した研修事業への参加と

いう意味です。一宮市は学校運営協議会が発達しており、学校運営協議会の中で地域の

代表の方などが地域と学校をつないでいます。

高橋教育長 

一宮市では平成１７年度から始まったコミュニティスクールの動きの中で、中学校単位

で設置している学校運営協議会の中から学校サポーターと呼ばれるコーディネーター役

の方を１人ずつ決めています。 

委員 

以前は放課後子ども教室の応募は抽選でしたが、今はどのようになっていますか。



- 6 -

白木生涯学習課長

  担当は青少年課ですが、現在も応募多数と聞いていますので抽選になっていると思いま

す。放課後子ども教室の抽選に漏れてしまった場合も子育て支援課で行っている放課後

児童クラブへの申し込みは可能で、現在、待機児童はいないとのことです。

高橋教育長 

他に何かございませんか。

各委員

賛成いたします。

高橋教育長

全員賛成ですので、第４号議案 ２０２５年度一宮市社会教育方針について原案どおり

可決いたします。続きまして、第５号議案 令和７年度教育費当初予算の要求について

から第７号議案 教職員の人事に関する内申についてまでは、現時点で公表できない事

項が含まれておりますので、秘密会として審議したいと思いますが、いかがでしょうか。 

各委員

異議ありません。

秘密会による審議（原案どおり可決） 

高橋教育長

以上をもちまして秘密会を終了し、本日の審議を終わります。次に報告事項をお願いい

たします。 

報 告 事 項 

福田総務課長 

一宮市教育委員会後援名義の使用許可について 

そ の 他 

福田総務課長 

小・中学校卒業式の日程について、３月・４月・５月・６月の定例教育委員会の日程に

ついて、辞令伝達式の日程について、小・中学校入学式の日程について、教育委員行政

調査の日程について 

閉 会 宣 言

高橋教育長 

これをもちまして、本日の会議を終わります。 
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以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

教  育  長 

委   員 

委   員 


